

Pour diffusion immédiate
Le 15 mai 2007

numéro 07-092

Cérémonie marquant la Journée de la francophonie yukonnaise

WHITEHORSE – Aujourd’hui, le gouvernement du Yukon est l’hôte d’une cérémonie visant à célébrer la proclamation par la commissaire du Yukon du mardi 15 mai 2007 comme Journée de la francophonie yukonnaise.

« Depuis plus de 150 ans, des Francophones habitent le Yukon et contribuent à la croissance économique, sociale et culturelle du territoire », a dit Glenn Hart, ministre responsable de la Direction des services en français. « Nous tenons à féliciter les Franco-Yukonnais d’avoir aidé à faire du Yukon un endroit merveilleux où il fait bon vivre. »

Cette année marque le 25^e anniversaire de l’Association franco-yukonnaise. La cérémonie de proclamation, qui débutera à 12 h 15 dans le hall de l’édifice administratif du gouvernement du Yukon sur la 2^e Avenue, s’inscrit au nombre des diverses activités qui marqueront cet anniversaire. Des rafraîchissements seront offerts et un spectacle musical est prévu au programme de la cérémonie, à laquelle toute la population est conviée.

« Nous voulons remercier le gouvernement du Yukon de nous honorer par une cérémonie marquant cette journée spéciale », a dit Jean-Marc Perreault, président de l’Association franco-yukonnaise. « Cette journée, qui soulignera l’apport des Francophones au Yukon, est une marque de reconnaissance importante et solidifiera encore plus le développement de notre communauté, petite en nombre, mais très présente dans toutes les sphères d’activités de l’ensemble de la population. »

La communauté francophone a organisé plusieurs activités au cours de la journée en vue de souligner la contribution des bénévoles et des jeunes. Mentionnons entre autres le Souper des bénévoles, à 17 h, qui aura lieu cette année au parc Rotary. La soirée se poursuivra avec le Spectacle sans nom produit par les élèves de l’école Émilie-Tremblay, ainsi qu’avec des surprises! Toute la population est invitée à prendre part aux activités.

-30-

Pièce jointe : renseignements généraux sur la communauté franco-yukonnaise

Renseignements :

Roxanne Vallevand
Communications
Conseil des ministres
867-633-7949

roxanne.vallevand@gov.yk.ca

Becky Striegler
Communications
Services en français
867-667-8970

becky.striegler@gov.yk.ca

Marianne Théorêt-Poupart
Communications
Association franco-yukonnaise
867-668-2663, poste 315

mtpoupart@afv.yk.ca

Renseignements généraux sur la communauté franco-yukonnaise

- Des Francophones habitent le Yukon depuis plus de 150 ans. Voici quelques noms bien connus au Yukon :
 - Émilie Tremblay, la première femme blanche à gravir la piste Chilkoot vers la fin des années 1800
 - Joseph Ladue, un pionnier du Klondike qui a lui aussi franchi le col Chilkoot
- L'Association franco-yukonnaise (AFY) fut créée en 1982 en vue d'améliorer la qualité de vie des Francophones au Yukon. Elle est reconnue officiellement comme le porte-parole de la communauté francophone.
- L'AFY a travaillé fort afin d'établir des institutions pour la communauté francophone, entre autres :
 - l'école Émilie -Tremblay, une école francophone reconnue officiellement en 1988;
 - La garderie du petit cheval blanc, une garderie francophone établie en 1990;
 - le Centre de la Francophonie, qui a ouvert ses portes en 2001.
- L'Assemblée législative a adopté la *Loi sur les langues* du Yukon en 1988, qui prévoit que :
 - le public a le droit de recevoir des services en anglais ou en français du siège ou de l'administration centrale du gouvernement;
 - le public a le droit d'employer le français dans les débats de l'Assemblée législative et devant les tribunaux;
 - toutes les lois du Yukon sont publiées en anglais et en français.
- En vertu de l'Entente linguistique entre le Canada et le Yukon, signée en 1988 par les deux paliers gouvernementaux, le gouvernement du Canada s'engage à couvrir le coût de la prestation des services en français.
- En 1988, le gouvernement du Yukon a mis sur pied le Bureau des services en français en vue d'aider les ministères et les sociétés d'État à fournir des services en français.
- En avril 2006, le gouvernement a remplacé le Bureau des services en français par la Direction des services en français, lui a désigné un ministre responsable et élevé son statut au sein du gouvernement.
- Selon les données de Statistique Canada de 2001, le Yukon compte 1 200 Francophones et environ 3 300 résidents qui parlent le français.